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6 Люди и власть:
ОПЕРАТИВКА

Измайловский парк -
это памятник садово-
паркового искусства и

особо охраняемая террито-
рия. 340 гектаров нашего
парка входят в состав при-
родно-исторического парка
«Измайлово» общей площа-
дью 1600 гектаров.

В настоящее время разра-
батывается  проект плани-
ровки территории парка и
программа его развития  на
ближайшие годы.  Самая

главная наша задача - сохранить традиции, историю, пла-
нировку и особую ауру традиционного места отдыха и  до-
суга москвичей.

Нам скоро 80 лет, и та материальная база, которая со-
здавалась в 50-60-х годах, осталась в основном на преж-
нем уровне. К сожалению, часть объектов утрачена, в том
числе детские площадки. Мы надеемся, что одну площад-
ку для детворы сможем открыть уже в этом году.

Еще одна из проблем парка - отсутствие спортивных
площадок, которые за минувшие годы пришли в негод-
ность. Планируем их восстановление начиная с текущего
года. Стадион, находящийся на территории парка (принад-
лежит Департаменту по физкультуре и спорту), пока без-
действует. Нам хотелось бы, чтобы он со временем начал
принимать посетителей парка. Нам также предстоит возро-
дить систему общественного питания. Чем может похва-
статься любой парк? Только шашлыками. Но что нам ме-
шает потчевать гостей русскими пирожками? Или горячи-
ми бубликами? Тем более что когда-то здесь их выпекали.

Одна из особенностей  парка - его демократичность и
доступность для всех возрастов и категорий населения.
Для нас важно сохранить эти особенности. Сегодня вход
в парк бесплатный, а стоимость услуг, оказываемых посе-
тителям в парке (аттракционы, прокат спортинвентаря), от
30 до 100 рублей.

У нас большие планы по благоустройству парка. В про-
шлом году мы расчистили и убрали лесную территорию
площадью более ста гектаров от старого валежника и му-
сора, которые не вывозились отсюда годами. Всего было
вывезено более тысячи контейнеров емкостью двадцать и
более кубометров. Сейчас мы преображаем уникальный
Круглый пруд, который появился здесь в XVII веке. В этой
работе нам помогает ГУП «Мосводосток». Эта организа-
ция проводит сейчас работы по углублению, чистке, укре-
плению берегов по самым современным технологиям.

Преображается и дорожно-тропиночная сеть парка. За
два года уже отремонтировано больше 50 тысяч квадрат-
ных метров, высажено три тысячи квадратных метров
цветников, восстановлено освещение некоторых аллей. 

В 2006 году Большое колесо обозрения, которому, как
и его брату-близнецу в парке Горького, 50 лет, вновь от-
крыто для посетителей. Мы вместе с автором-конструкто-
ром Г. Хромовым, которому сейчас 86 лет, и другими спе-
циалистами проверили все металлические конструкции,
фундамент и пришли к выводу, что оно прослужит еще
много лет. Срок жизни любого аттракциона зависит от
тех, кто его эксплуатирует, и от того, как к нему относят-
ся посетители. Процентов 60 аттракционов мы списали и
демонтировали - в основном «по возрасту». Постепенно
мы меняем свой парк развлечений, и застраховали посе-
тителей от несчастных случаев на всех аттракционах.

Вообще я пришел к выводу, что больше покупать ат-
тракционы не надо. Поработаем с  производителями ат-
тракционов и совместно предложим эксплуатировать их
новинки. Пусть, скажем, качели-карусели пройдут кон-
курс у гостей парка. 

Остается открытым вопрос, как уберечься от вандалов.
Иные  молодые люди, которым некуда направить свою
энергию, завязывают узлом шлагбаумы и другие метал-
лические конструкции  в парке. Но не вся молодежь оди-
наковая. Сейчас у нас трудятся студенты колледжей, ву-
зов. Мы на этих ребят не нарадуемся.

Нехватка квалифицированных кадров - тоже одна из
наших проблем. Нам нужны не только озеленители, но и
специалисты по лесному хозяйству, ландшафтные дизай-
неры, технические специалисты. Трудно поверить, но
многие из тех, кто пришел однажды работать в парк, ос-
таются тут на всю жизнь. Одна из наших сотрудниц,
И.С. Аракелова, придя сюда в 15 лет, отдала парку больше
60 лет. Себя, работников парков,  мы называем  «припар-
кованные»...

Есть и еще одна насущная проблема администрации:
бездомные собаки. Одни посетители их кормят, другие -
жалуются. Мы направляли письма в ДЕЗ района Измай-
лово, в Департамент ЖКХиБ. Последние - в СОДЖ, а там
отвечали, что принимают заявки только от физических
лиц. Мы снова писали в ДЕЗ... Круг замкнулся, а пробле-
ма не решена.

Сейчас мы разрабатываем правила поведения на тер-
ритории парка. Уверен, нельзя начинать их со слова «за-
прещается» и тому подобного. Это вызывает только нега-
тив. Разговор с посетителями нужно начинать прямо у
входа в парк с правил поведения, предваряемых обраще-
нием: «Давайте договоримся»...

Парк моей мечты тот, в который люди приходят снова
и снова. И он обязательно должен сохранить  сочетание
природного и культурного комплексов!

Анатолий БОЯРКОВ,
директор Измайловского 
парка культуры и отдыха (ВАО)

ОАЗИС КУЛЬТУРЫ 
И ОТДЫХА

НАШ ГОРОД - НЕ ПРОСТО МЕСТО
ЖИТЕЛЬСТВА. ЗДЕСЬ ЧТО НИ УЛИЦА - 
ТО СТРАНИЦА ИСТОРИИ, ОТКРЫТАЯ 
И ГОСТЮ, И МОСКВИЧУ
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Не секрет, что многочисленные туристы, при-
езжающие в Москву, любуются в основном
достопримечательностями центра города. А

ведь и его окраины могут похвастаться интерес-
ными местами и памятниками архитектуры!

На днях в префектуре Юго-Западного округа
состоялось заседание градостроительного совета,
на котором была рассмотрена концепция создания
туристско-рекреационной зоны в ЮЗАО, выпол-
ненная  ГУП «НИиПИ Генплана». Его сотрудники
тщательно изучали историко-культурные и при-
родные ресурсы округа. Ими было найдено 135
возможных объектов туризма! Среди них храмы,
старинные усадьбы, природные заказники...

- На территории округа находится очень много
незаслуженно забытых памятников архитектуры, -
говорит научный сотрудник ГУП «НИиПИ Генпла-
на» Ольга Полевая. - Их надо реставрировать, при-
вести в порядок и популяризировать, то есть сде-

лать так, чтобы люди о них узнали и заинтересова-
лись ими.

Сложность заключается в том, что некоторые из
этих объектов находятся в частном или ведомст-
венном подчинении. Даже те жители округа, чьи
дома находятся по соседству, не видят ничего,
кроме ограды. К таким «таинственным» памятни-
кам архитектуры относится, например, усадьба
Ясенево, на территории которой прописались рес-
таврационные мастерские, усадьба Узкое, где рас-
положился ведомственный санаторий, усадьба
Знаменские Садки – там находится ВНИИ охраны
природы. По замыслу сотрудников НИиПИ Генпла-
на, к этим объектам необходимо открыть доступ, а
лучше – переселить их нынешних обитателей в
другие помещения.

Разработчики представили две программы ос-
воения памятников культуры и архитектуры. В
программу-минимум включили просто наружный

осмотр объектов. Для этого требуется их рестав-
рация и обеспечение доступа. Программа-макси-
мум требует вывода сторонних пользователей из
усадеб.

Также разработано восемь туристических мар-
шрутов: пять автобусных и три пешеходных. Это
экскурсии по усадьбам, храмам, памятникам сов-
ременной архитектуры, а также по Битцевскому
парку, причем здесь предусмотрены даже прогул-
ки в конных экипажах. 

Создатели концепции продумали даже специ-
альную трассу, которая охватит  почти все досто-
примечательности. Она проложена по тем ули-
цам, где бывает меньше всего пробок. Разработ-
чики предлагают по всей длине этой трассы раз-
местить специальные указатели, установить кра-
сивые фонари, провести дополнительное озеле-
нение.

Разумеется, для выполнения задуманного по-
требуется специальная инфраструктура: киоски с
туристической продукцией, гостиницы, туристско-
информационный центр – его предложено постро-
ить в усадьбе Ясенево. Впрочем, это предложение

ТУРИЗМ - ДЕЛО ВЫГОДНОЕ

Такая водная метла способна
очистить даже ржавчину и краску
на высоте до 50 метров. Поэтому
ее еще используют и промышлен-
ные альпинисты. Но самое инте-
ресное, что этот агрегат придумал
и заказал «Гормост» в «Доком-
технике». И теперь пять таких экс-
клюзивных «уборщиц» на коле-
сах трудятся только в «Гормосте».

Спустившись ближе к набе-
режной, мы увидели, как другая
бригада меняет отслужившие до-
ски деревянного настила. А не-
сколько человек колдуют на ле-
стнице с мастерками и цемент-
ным раствором. У одной из сте-
нок набережной работал чело-

век, похожий на сварщика. На
нем был шлем, только в руках
«искрилась» не газосварка, а пе-
скоструйка. Так называют при-
способление, из которого выры-
ваются со свистом сухой песок и
воздух. Это «моющее средство»
для гранита хорошо берет масля-
ные пятна и краску.

Ну, что же, теперь не стыдно
здесь принимать ни парад яхт, ни
новое водное такси. Приятно так-
же будет пройтись и по свежень-
кой набережной, осматривая
экспозицию выставки, посвя-
щенную истории Москвы-реки.
Даже Никита Михалков со своей
киношной свитой может не опа-
саться за свой парадный костюм.
Да и на гулянья народ придет сю-
да со стороны Ленинского про-
спекта по сверкающему Андреев-
скому мосту.

...Кругом веяло свежестью и
чистотой. Первым всю эту рабо-
ту, похоже, принял сам Пушкин.
Во всяком случае, он очень вни-
мательно следил за рабочими
«Гормоста» со своего барелье-
фа, что расположен на одно-
именной набережной.

Елена ВОЛКОВА

Ичто у нас все-таки  за страна та-
кая! Всякий раз, как только со-
берешься массово порадовать

народ какой-нибудь технической но-
винкой, в первую очередь нужно оза-
ботиться, чтобы детище технического
прогресса тут же не сперли или не
изуродовали. Не исключение и новые
энергосберегающие светильники, ко-
торые в отличие от старых, легко-
съемных, монтируются не на обычных
саморезах, а при помощи хитрых
спецвинтов. Теперь, чтобы эту штуко-
вину снять, потребуется специальное
оборудование. 

Однако это не более чем дань гру-
стным реалиям окружающей среды
в осуществлении энергосберегаю-
щей кампании, начавшейся в Биби-
реве (СВАО). До конца года в восьми
домах района предполагается заме-
нить обычные светильники на новые
энергосберегающие лампы. Первен-
цем программы стал дом номер 14
по Шенкурскому проезду. Кроме но-
вых ламп здесь уже установлены ог-
раничители мощности и двухтариф-
ные (день-ночь) счетчики на элект-
ричество.

- Программа осуществляется в
сотрудничестве с инженерным цент-
ром «Энергетика города», - расска-

зывает заместитель руководителя
ДЕЗ «Бибирево» Александр Драгу-
нов. – Первый опыт в Шенкурском
проезде мы оцениваем положитель-
но. Новые лампы, кстати, россий-
ского производства, не только по-
требляют в четыре раза меньше
электроэнергии по сравнению с их
предшественницами ЛБ-40, но и вы-
глядят намного современнее и эсте-
тичнее. Во втором и третьем кварта-
лах текущего года планируется ос-
настить ими еще семь домов рай-
она, в основном по Алтуфьевскому
шоссе.

Действительно, снижение потреб-
ляемой мощности составило с 11 300
до 2000 Вт. Новые светильники на

Шенкурском установлены на козырь-
ках подъездов, в лифтовых шахтах,
мусорных камерах, на лестничных
площадках, чердаках и в подвалах.

В процессе установки выявились
недостатки в части размещения самих
ламп. С учетом пожелания жильцов,
домового комитета, старших по подъ-
ездам новые светильники кое-где
пришлось передвинуть с привычных
мест крепления, чтобы обеспечить
максимальную освещенность площа-
дей. Словом, стало и светлее, и эконо-
мичнее. Осталось только уповать, что-
бы не случилось то, чего мы опаса-
лись в первых строках...

Александр ЧУДАКОВ

Жителю Рязанского
района Сергею ис-
полнилось 45 лет.

Как законопослушный граж-
данин он отправился в пас-
портный стол на 1-ю Ново-
кузьминскую, 10 и там нос к
носу столкнулся с мэром
столицы Юрием Лужковым.
Во время субботнего объез-
да градоначальник изучал
работу экспериментального
центра обслуживания насе-
ления и организаций в режи-
ме «одного окна».

Невзирая на присутствие
высокого гостя, у Сергея
быстро приняли документы,
объяснили, как заполнить
нужные бумаги, не заставив
ждать ни одной лишней ми-
нуты. Все для удобства кли-
ента - с этой целью в здании
управы района Рязанский
три месяца назад и созда-
вался центр, посмотреть на
работу которого приехал
мэр.

Этот комплекс повышен-
ной комфортности для по-
сетителей общей площадью
523 квадратных метра вме-
щает два операционных за-
ла с 31 рабочим местом и
объединяет семь подразде-
лений окружного и район-
ного уровней, которые вы-
дают до 70 видов различ-
ных документов. В шаговой
доступности можно полу-
чить все документы ГУП
«МосгорБТИ», единого ин-
формационно-расчетного
центра, который традицион-
но пользуется у жителей
повышенным вниманием,
разрешения на переплани-
ровку в жилых домах, ар-
хивные документы префек-

туры и управ районов окру-
га, справки о социальных
выплатах и доходах пенсио-
нера. В режиме «одного ок-
на» оформляются докумен-
ты на приватизацию и жи-
лищные субсидии.

Одновременно ведутся
юридическое консультиро-

вание, запись на прием к
главе управы, консультации
депутатов муниципального
собрания. Посетители все-
гда могут самостоятельно
поискать информацию в
интернете, для чего органи-
зованы специальные рабо-
чие места, воспользоваться
инфоматом, получив кви-
танции, не бегать в поисках
сберкассы, а сделать необ-
ходимые платежи на пер-
вом этаже через «умный»
автомат.

За три месяца посетите-
лями экспериментального
центра стали более 25 ты-
сяч человек, причем не
только жители Рязанского
района. Например, заклю-
чено дополнительное согла-
шение об обслуживании на-
селения Кузьминок в центре

технической документации
для приватизации жилых
помещений. Житель любо-
го из 12 районов округа
беспрепятственно может
получить все документы
ЕИРЦ, выдаваемые в режи-
ме «одного окна», или
сдать заявление на пере-
планировку квартиры.

Организация работы в
центре ежедневной достав-
ки запросов и готовых доку-
ментов ГУП «МосгорБТИ»
значительно убыстряет для

клиента процедуру оформ-
ления документов для дого-
вора приватизации. Если уж
нужно побегать, то это при-
ходится делать сотрудни-
кам центра, но никак не жи-
телям.

Операционные залы рас-
считаны на 70 посетителей:
кто-то общается с сотруд-
ником у окошка, кто-то
оформляет документы за

столом или работает в ин-
тернете. Поэтому в принци-
пе проблему очередей пока
можно считать решенной,
но на всякий пожарный все
же оборудована система
электронного ожидания.

Глава управы района Ря-
занский Анатолий Евсеев
пояснил, что в ближайшем
будущем в эксперименталь-
ном центре обязательно по-
явится лифт для удобства
инвалидов. Пока же для
приема колясочников обо-
рудована специальная ком-
ната на первом этаже.

Осматривая центр, Юрий
Лужков задерживался у ка-
ждого окошка, проверял
электронную систему в дей-
ствии, экспромтом общался
с горожанами, которые, не
подозревая о приезде мэра,
просто пришли к «одному
окну» решить житейские
проблемы. Юрий Михайло-
вич сделал одно-единствен-
ное замечание, адресован-
ное ГУП «МосгорБТИ», -
чтобы включиться в опера-
тивную систему работы,

этой структуре необходимо
как можно быстрее перево-
дить базы данных на элек-
тронные носители. Пока со-
временный вид имеет ин-
формация лишь по 20 про-
центам жилого фонда. Ос-
тальные квадратные метры
учитываются по-старинке,
«счетоводным» способом,
и хранятся в пыльных тал-
мудах.

Конечно, по прошествии
всего трех месяцев с мо-
мента открытия центра до-
вольно сложно подводить
итоги, но все же к опыту Ря-
занского мэр предложил
присмотреться и другим
районам города.

Как рассказал префект
Юго-Восточного округа
Владимир Зотов, Рязанский
не случайно выбран в каче-
стве площадки для столь
серьезного эксперимента.
Этот район просто кладезь
инициатив. Начнем с того,
что при явном недостатке
крупных спортивных и
культурных центров обще-
ственная жизнь здесь бук-
вально бьет ключом. Глава
управы А. Евсеев иницииру-
ет и лично участвует в пат-
риотических пробегах, му-
зеи созданы в каждой шко-
ле района, а опыт комитета
общественной безопасно-
сти, когда на дежурства по
поддержанию правопоряд-
ка в проблемных зонах рай-
она вместе с сотрудниками
милиции выходят инициа-
тивные жители, да и сами
сотрудники управы, заслу-
жил высокой оценки сило-
вых структур города.

Ольга СОКОЛОВА

В... ПАСПОРТНОМ СТОЛЕ
ВСТРЕЧА С МЭРОМ 

НЕ ПОГАСИШЬ, НЕ СОПРЕШЬ
ЭТУ ЛАМПУ 

МОЙКА 
НА НАБЕРЕЖНОЙ

Окончание. Начало на стр. 1
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